

PRESENTATION DE L'ACIDESA

L'Action Chrétienne Internationale pour le Développement Economique et Social de l'Africain (ACIDESA), est une association internationale de facilitation du développement (enregistré sous le N° 793/RDA/J06/BAPP). Elle a pour objectif de :

- Construire une solidarité chrétienne mondiale en vue du développement économique et social de l'Afrique, et assurer un travail de plaidoyer international sur les causes de la pauvreté
- Promouvoir par tous les moyens utiles à cette fin la lutte contre la pauvreté à travers l'accès à des services durables de proximité en matière de formation, d'auto emploi, d'appui conseil, et d'intermédiation financière d'une part, et la mise en place d'infrastructures autogérées d'autre part.

L'ACIDESA se veut une plate forme pour le corps du Christ et notamment les élites évoluant dans divers domaines socio – économiques et toutes les personnes de bonne volonté désirant œuvrer au développement de l'Africain. En tant qu'organisation de facilitation, l'ACIDESA est une structure d'orientation, de coordination et de control. Le relais de l'action sur le terrain est assuré par trois structures techniques.

1. Le Groupe ACIDESA BUSINESS CONSULTANT qui est un bureau d'étude multi sectoriel spécialisé dans :

- L'ingénierie des projets de développement
- L'ingénierie de la Microfinance
- L'ingénierie des compétences
- L'ingénierie entrepreneuriale

2. Le Projet d'Appui à l'Entrepreneuriat Chrétien « PAEC » qui dispense une formation professionnalisante permettant à ses auditeurs chrétien de concrétiser leur projet:

- de création ou de reprise d'entreprise
- d'innovation au sein d'une entreprise (intrapreneuriat)
- de création d'une activité de consultant expert en Entrepreneuriat.

Le cursus du PAEC, est une formation action alliant théorie et pratique, immédiatement opérationnelle au service du projet entrepreneurial. Le PAEC a aussi pour mission de diffuser la culture entrepreneuriale dans l'espace Chrétien. Il ne peut assurer cette mission qu'en s'appuyant sur des réseaux internationaux de partenariat multiforme. Le PAEC qui développe une expérience importante dans le domaine de l'Entrepreneuriat chrétien veut être le lieu de convergence d'initiatives favorisant le développement de la culture entrepreneuriale dans une logique de développement durable, de bonne gouvernance de l'entreprise au service de la lutte contre la pauvreté dans la dignité et l'émancipation économique.

3. La Société coopérative d'épargne et de crédit pour l'Entrepreneuriat « THE LAND OF PROMISE FUND » dont le but est de :

- collecter et fructifier l'épargne
- financer les micros projets des entrepreneurs chrétiens
- garantir le financement des projets chrétiens.

Voilà grossièrement présenté l'ACIDESA.

ENJEUX DE L'ENTREPRENEURIAT CHRETIEN

Harmoniser capitaux et individus

Les personnes et les capitaux existent, dans le monde du business chrétien et au-delà. Mobiliser ces ressources est la première étape. Néanmoins, de nombreuses initiatives Chrétienne ont souffert de ne pas avoir réussi à faire les bonnes connexions.

LES DEFIS DE L'ACIDESA

Communication de la vision et mobilisation

Le principe du business ressource pour la construction du Royaume et sa nature stratégique sont des concepts encore assez nouveaux et quelquefois même étrangers à beaucoup. Nous reconnaissons le besoin crucial de communiquer la vision et de développer de nombreux outils et programmes de mobilisation.

Libération majeure de capitaux

Des capitaux importants seront nécessaires pour démarrer des initiatives entrepreneuriales viables. Afin de mettre en route cette génération, de libérer des richesses et une utilisation cohérente de celles-ci pour répondre aux besoins du projet et des communautés cibles, la mise en place d'un « réseau levier » est nécessaire.

Cela impliquera de mettre ensemble du capital-risque, des banques d'affaires et d'autres compétences entrepreneuriales. Ceux qui ont de l'expérience et des compétences dans ces domaines devraient s'engager pro-activement dans le projet. On peut aussi imaginer que des institutions internationales et gouvernementales seront mises à contribution.

Développer des processus pour que les bonnes connexions puissent se faire entre **capitaux et individus**. Dans la perspective de soutenir les entreprises du Royaume existantes et d'en susciter de nouvelles, de nombreux mentors seront nécessaires. Les personnes ayant une expérience pertinente, les réseaux relationnels, le capital intellectuel et la technologie devront être à leur tour mobilisées afin de pouvoir créer des modèles d'accompagnement de business à business.

Consolider les capacités

Une fois que nous avons commencé efficacement de mobiliser et d'harmoniser les ressources en termes de personnes et de capital, la question à se poser est de savoir si nous avons la capacité de les gérer en offrant un déploiement et un service de soutien efficaces ? Au niveau de l'envoi, a-t-on la capacité de préparer et de former les personnes ?

Capital intellectuel

Il est nécessaire de développer une bonne théologie et de mener un travail de recherche et de réflexion pour assurer une action pertinente. Il faut mettre l'accent sur la théologie du travail et du business conjointement avec des travaux sur les stratégies et pratiques de terrain.

Alliances stratégiques

Dans le monde du business il est important de travailler aux principes de levier et d'alliances qui peuvent créer des synergies. Des églises, des organisations missionnaires et des ministères dans le monde du travail et du business,

Explorer le principe d'alliances stratégiques nationales, régionales voire internationales avec d'autres qui partagent les mêmes valeurs et objectifs.

Il faut aussi que se mettent en place des partenariats pluridisciplinaires entre le business et la politique, l'éducation, la santé, etc. Il existe un besoin important de partenariats ou d'alliances stratégiques qui peuvent influencer les politiques locales, nationales, régionales ou mondiales.

Consultations, événements et « facilitateurs »

Afin de développer et de renforcer le le Réseau des entrepreneurs chrétiens, il faut des personnes qui s'impliquent pour animer et accompagner le mouvement, des « facilitateurs ».
Besoin : Des animateurs facilitateurs de ces processus devront s'impliquer avec des ressources matérielles et des structures d'accompagnement adéquates.

Solutions proposées (liste non exhaustive.)

- Prier collectivement pour le succès des initiatives du projet.
- Nécessiter de construire des ponts entre les églises et les entreprises. Pour cela commencer au niveau de l'église locale dans le cadre d'une dénomination.
- Réfléchir aux domaines dans lesquels l'église et le business vont pouvoir s'entraider. Organiser des cours d'entrepreneuriat au niveau de l'église locale.
- Etablir un dialogue et non un débat entre les personnes du monde du business et ceux de l'église/mission. Il est préférable d'engager ce dialogue de personne à personne et non d'organisation à organisation.

CE EN QUOI NOUS CROYONS

- **Nous croyons** que Dieu a créé tous les hommes et toutes les femmes à son image, ayant en eux-mêmes la capacité d'être créatifs, pour créer de bonnes choses pour eux-mêmes et pour les autres – ceci incluant le business. Nous croyons en la nécessité de suivre les pas du Christ, qui a constamment et de manière consistante fait face aux besoins des personnes qu'Il rencontrait, démontrant ainsi l'amour de Dieu et les lois de son royaume.
- **Nous croyons** que le St Esprit rend capable tous les membres du corps de Christ de servir, de répondre aux besoins réels, tant spirituels que matériels, de leurs prochains, démontrant ainsi le Royaume de Dieu.
- **Nous croyons** que Dieu a appelé et a équipé les hommes et femmes d'affaires pour faire une vraie différence, digne du Royaume, dans et par leurs affaires.
- **Nous croyons** que l'Evangile a la puissance de transformer les individus, les communautés et les sociétés. Les chrétiens impliqués dans le monde des affaires devraient alors jouer un rôle dans cette transformation globale par leur business.
- **Nous reconnaissons** que la pauvreté et le chômage sont souvent endémiques dans les lieux où le nom de Jésus est rarement entendu et compris.
- **Nous reconnaissons** le terrible besoin et l'importance du développement d'entreprises. Cependant il ne s'agit pas seulement de business en tant que tel, mais des affaires dans une perspective du Royaume de Dieu quant à sa raison et son impact.
- **Nous reconnaissons** qu'il y a un grand besoin de créer des emplois et de multiplier la création d'entreprises dans le monde entier ayant pour finalité les 4 transformations suivantes : spirituelle, économique, sociale et environnementale.